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Chers cabotins, chères cabotines

Alors que nous entamons une nouvelle an-
née, je tiens tout d’abord à vous adresser 
ainsi qu’à vos proches, au nom de toute 
l’équipe municipale, mes meilleurs vœux de 
santé, de bonheur et de réussite pour 2025.

L’année écoulée a été riche en réalisations 
pour notre commune. Nous avons poursui-
vi avec détermination les projets engagés, 
répondant aux besoins de notre territoire 
tout en anticipant ceux de demain.

Que ce soit par des travaux d’aménage-
ment, d’entretien, de sécurisation de nos 
bâtiments, des initiatives pour favoriser la 
transition écologique, ou encore des actions 
en faveur de la solidarité, notre ambition de-
meure la même : améliorer votre cadre de 
vie au quotidien et préparer l’avenir.

L’année 2024 a également été marquée une 
étape importante dans la valorisation de 
notre patrimoine communal. L’inauguration 
du circuit patrimoine a permis de mettre en 
lumière les trésors de notre commune et de 
renforcer notre identité collective. Ce projet, 
fruit d’un travail collaboratif et d’un engage-
ment partagé, est une invitation à redécou-
vrir l’histoire et la richesse culturelle de nos 
rues, de nos monuments et de nos bâtiments 
les plus emblématiques. 

L’animation locale poursuit son essor. Grâce à 
nos associations dynamiques et à l’implication 
de leurs bénévoles, de multiples événements 
culturels, sportifs et festifs ont pu voir le jour. 

Ces moments de partage sont essentiels pour 
tisser des liens entre les générations et ren-
forcer le sentiment d’appartenance à notre 
commune. La Municipalité est fière d’impulser, 
d’accompagner et de soutenir ces initiatives.

Pour 2025, vos élus restent mobilisés pour 
mener à bien de nouveaux projets ambitieux. 

La nouvelle politique de volontariat et la ges-
tion rigoureuse du budget, qui sera prochai-
nement voté, visent à optimiser les ressources 
disponibles tout en maintenant les taux de fis-
calité inchangés. 

Cette approche garantit une utilisation res-
ponsable des finances publiques au service de 
tous.  Nous continuerons à vous informer régu-
lièrement et à dialoguer avec vous pour bâtir 
ensemble l’avenir.

Nous continuerons à vous informer régulière-
ment et à dialoguer avec vous pour bâtir en-
semble l’avenir.

Je tiens à remercier très chaleureusement l’en-
semble des acteurs de notre commune : ha-
bitants, associations, entreprises, commerces 
et agents municipaux pour leur engagement. 
Grâce à vous tous, notre commune continue 
d’évoluer et de s’épanouir.

Je vous invite à profiter des pages de cette 
nouvelle édition de notre magazine municipal 
pour découvrir ou redécouvrir tout ce qui fait 
la richesse et la vitalité de notre village. 

Que cette nouvelle année soit une belle occ-
asion de vivre, ensemble, de nouveaux projets 
et de belles réussites.

Je vous invite à nous retrouver le samedi 11 
janvier à 18h pour la cérémonie des vœux de 
la Municipalité.

Très cordialement,

Hélène THEVENIN
Maire de Choisey

Conseillère déléguée 
à l’agglomération du 

Grand Dole
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LES BARBECUES CABOTINS : FINIR LA SAISON ESTIVALE EN BEAUTÉ !
C'était l'ambition de la Municipalité, mission réussie ! La saison 2024 des BBQ a encore battu son 
plein ! Les associations, les Cabotins entourés de leurs familles et de leurs amis ont répondu pré-
sents pour le dernier barbecue de la saison estivale. 
Les spectateurs ont pu assister à un remarquable spectacle pyrotechnique sur le thème du disco 
offert par la commune.
Merci à toute l'équipe du Comité des Fêtes de Choisey, aux artificiers et merci à vous tous d'être 
venus si nombreux ! Le bien vivre ensemble a encore un bel avenir à Choisey !

NOUVEAU SUCCÈS POUR LE GRAND MARCHÉ DE PRODUCTEURS 
Matthieu Métraille peut se féliciter de la réussite de son traditionnel marché annuel. Pommes de 
terres, œufs, lentilles, miel, jus de pommes, confitures, sirops, liqueurs, huiles, escargots, poulets, 
moutons, légumes, fromages de chèvre, pains et farines, bières et vins, spiruline, savons ont fait le 
bonheur des nombreux visiteurs, fidèle de ce rendez-vous de la fin août.
L'association des tourneurs sur bois de Franche-Comté était présente pour animer la matinée.

CONCOURS " MAISONS ET BALCONS FLEURIS "

Le concours "Maisons et Balcons Fleu-
ris" met à l’honneur les habitants qui 
embellissent leurs maisons et jardins 
avec créativité et passion. 
Ce rendez-vous invite les participants à 
contribuer à l’embellissement de notre 
commune en valorisant la diversité vé-
gétale et l’esthétique florale.
L’édition de cette année a hélas connu 
un timide succès. 
Les lauréats, sélectionnés par un jury 
composé de membres de la municipalité, ont été récompensés lors d’une cérémonie conviviale. 
Les prix, sous forme de chèques Kdole et de pots de miel local, ont ravi les gagnants.
Ce concours est un moyen de renforcer le lien social et de promouvoir le respect de la nature. 
Merci aux participants pour leur engagement !

Lauréats  :
	 Catégorie	jardins 	: 1er prix : Cécile et Michel Jeannet, place du Pasquier
  2ème prix : Marie-Françoise et Jean-Claude Braillard, rue des Bauvrettes
	 Catégorie	balcons	 :	 1er prix : Claudine Villain et François Rota, rue Casel
  2ème prix : Elisabeth Barre, rue d’Amont

 RÉTROSPECTIVE

31 août : Grand marché de producteurs à la ferme Metraille. Madame la Député Justine Gruet, Mathieu Metraille 
et Madame le Maire, Hélène Thevenin.

Une célébration de la beauté et du savoir-faire local
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Laurie Lescalier a su percevoir tout 
le potentiel de cet endroit empreint 
d’histoire. En y installant un institut de 
beauté, elle offre à ce lieu une nouvelle 
vocation : celle du bien-être.
La Municipalité salue cette initiative qui 
fait honneur à notre patrimoine. 
Nous sommes convaincus que cet ins-
titut de beauté deviendra, lui aussi, un 
point de repère dans la vie du village, 
attirant une clientèle d’ici et d’ailleurs.
Laurie, la commune de Choisey vous 
remercie pour votre vision et votre dé-
vouement. En insufflant une nouvelle 
âme à ce lieu historique, vous contri-
buez à la vitalité de notre commune 
tout en conservant l’essence de ce qui 
fait notre identité collective. 
Nous vous souhaitons tout le succès que 
vous méritez dans cette belle aventure !

 RÉTROSPECTIVE
RENCONTRE AVEC LES MÉTIERS DE L’AUTOROUTE : MADAME LE  
MAIRE AUX PORTES OUVERTES DE L’APRR
Le 14 septembre, Hélène Thevenin a participé aux portes ouvertes organisées par l’APRR, une occ-
asion unique de découvrir les coulisses des métiers de l’autoroute et d’échanger avec monsieur 
Poncet, responsable de district, de cette infrastructure essentielle.
Notre maire a pu explorer les différents aspects du fonctionnement de l’autoroute : gestion de la 
sécurité, maintenance des infrastructures, intervention rapide en cas d’incidents, et les innovations 
technologiques visant à améliorer le confort et la sécurité des usagers.

Cette visite a permis de mettre en lumière les compétences et le dévouement des équipes de 
l’APRR, qui veillent chaque jour au bon fonctionnement de cet axe vital pour les habitants et les 
entreprises de notre région. L’autoroute, en plus de son rôle dans la mobilité, est un employeur local 
important et un partenaire actif pour nos territoires.

INAUGURATION DU SALON DE BEAUTÉ O’COCON DE LAURIE

En plein cœur de notre village, un lieu chargé 
d’histoire et de souvenirs renaît !
La Maison Bonjour est bien plus qu’un simple 
bâtiment. Fondée en 1746, cette maison a 
été le théâtre de nombreuses histoires fami-
liales et communautaires. Depuis les années 
1800, elle a abrité un café, un restaurant et 
une épicerie, gérés avec passion par plusieurs 
générations de la famille Depuiboube, figures 
bien connues de Choisey.
En 1963, le café et le restaurant ferment leurs 
portes, laissant place à l’épicerie qui poursuiv-
ra son activité jusqu’en 1982. 
Quoi de plus beau que de voir cet édifice rep-
rendre vie aujourd’hui ?

Un nouveau souffle pour un lieu symbolique au cœur de notre village  
l'inauguration de l'institut de beauté

BIENVENUE À NOTRE NOUVEAU 
COMMANDANT DE POLICE
Le 19 septembre, Hélène Thevenin représentait Choi-
sey et ses habitants lors de la cérémonie d’installation 
de Vincent Ehrhard. 
Choisey est la seule commune avec la ville de Dole en 
zone Police sur notre agglomération. 
Fort de son expérience auprès des collectivités terri-
toriales, la Commandant a déjà montré qu’il saura être 
aux côtés des élus, avec l’ensemble de ses effectifs du 
commissariat, pour assurer la sécurité de tous.
La lutte contre les dépôts sauvages, la prévention des 
installations illégales de gens du voyage, la lutte cont-
re la vitesse, sont nos principaux enjeux communs.
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 RÉTROSPECTIVE
UN VOYAGE DANS LE PASSÉ :  
INAUGURATION DU CIRCUIT PATRIMOINE
Le samedi 21 septembre 2024, notre commune 
a vécu un moment fort avec l’inauguration offi-
cielle du circuit patrimoine de Choisey, un pro-
jet ambitieux porté par l’association Choisey et 
son Patrimoine et soutenu par la Municipalité.

Sous un beau soleil et en présence de nom-
breux habitants, bénévoles de l'association 
patrimoine, élus locaux, et parlementaires, cet 
événement a marqué une étape importante 
dans la valorisation de notre patrimoine com-
munal, symbolisant l’aboutissement d’un tra-
vail collectif mené sans relâche avec passion et 
détermination.
Un projet au cœur de notre identité ima-
giné et conçu intégralement par l’association 
Choisey et son Patrimoine, ce circuit invite à 
une promenade à travers les richesses histo-
riques, architecturales et culturelles de notre 
village. Des panneaux explicatifs jalonnent le 
parcours, offrant aux visiteurs des anecdotes 
captivantes et des faits marquants sur les lieux 
emblématiques.
Dans son allocution Madame le Maire a tenu à 
féliciter et remercier très chaleureusement les 
bénévoles de l'association, sous la houlette de 
son président, Jean Banderier, nos historiens 
locaux, ainsi que Girodmédias, notre partenaire 
qui a soutenu cette initiative. Elle a rappelé que 
ce circuit est une invitation à découvrir, mais 
aussi à transmettre notre héritage aux généra-
tions futures.

La présence des élus et parlementaires à cette 
inauguration témoigne de l’importance accor-
dée à la préservation et à la valorisation du pat-
rimoine local. Monsieur Jean-Philippe Lefèvre, 
vice-président du Grand Dole en charge de l'ac-
tion culturelle et président de la FNCC (Fédéra-
tion Nationale des Collectivités pour la Culture, 
a relayé cette belle réalisation cabotine dans sa 
revue nationale.
Le circuit patrimoine est désormais accessible 
à tous. Que vous soyez amateur d’histoire ou 
simple promeneur curieux, ce parcours offre 
une plongée unique dans l’âme de notre village.

La municipalité tient à féliciter et remercier l’as-
sociation Choisey et son Patrimoine pour son 
dévouement, ainsi que toutes les personnes 
qui ont contribué à ce beau projet. Ce circuit 
est une véritable fierté pour notre commune, et 
nous espérons qu’il sera largement parcouru et 
apprécié.
N’hésitez pas à venir découvrir ce joyau local 
et à partager ce bel héritage avec vos proches.
Ensemble, Faisons Vivre L’histoire De Choisey !

Extrait de "Culture à Vif, le billet hebdomadaire de la FNCC 
N°437"

RÉUNION ANNUELLE DES PRÉSIDENT(E)S D'ASSOCIATIONS CABOTINES
Le 18 octobre, la Municipalité a réuni l'ensemble des présidents d’associations cabotines.
L'occasion de rappeler l’importance que les élus accordent à la vie associative de notre commune.

L'occasion aussi d'accueillir nos deux conseillers départementaux, Florence Maupoil (conseillère 
municipale) et Stéphane Champanhet, pour présenter les aides possibles du Conseil départemental 
aux associations locales du canton de Dole 2.
L'engagement, le dynamisme et le dévouement des bénévoles sont essentiels à la vitalité de notre 
commune. Les activités proposées tout au long de l'année enrichissent notre vie collective et ren-
forcent le lien social. Échanger, partager les besoins et les projets, et voir comment la municipalité 
peut continuer à les soutenir au mieux.
Leur contribution est précieuse, et ensemble, nous allons travailler à faire grandir encore nos 
initiatives locales.
Merci à chacune des associations et à l'ensemble des bénévoles pour leur implication.

COMMÉMORER POUR NE JAMAIS OUBLIER

Nombreux étaient les cabotins, de toutes générations sur la Place du Souvenir, pour  se rassembler 
et commémorer la fin de la Grande guerre.

Mme Gauchet, ensiegnante de CM, et ses élèves étaient présents pour la lecture des morts pour la France avec madame le 
Maire, le dépôt de gerbes et entonner la Marseillaise.

Une cérémonie du 11 novembre empreinte de dignité et de mémoire 
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La commune de Choisey est fière de compter sur son territoire une institution aussi essentielle.
Le Centre de Secours et d'Incendie du Grand Dole incarne l’engagement, le courage et le sens du 
devoir. Ses équipes, par leur travail quotidien, nous protègent et secourent avec un professionnalis-
me exemplaire.
Nous adressons nos plus sincères félicitations 
au Capitaine Vincent et tous nos remerciements 
aux Sapeurs-Pompiers du Grand Dole et à leurs 
familles, qui jouent un rôle précieux dans leur 
engagement.
La commune de Choisey reste engagée à sou-
tenir cette institution clé pour la sécurité et la 
solidarité de notre territoire.

11

 RÉTROSPECTIVE
UN VOYAGE MUSICAL DANS L’HISTOIRE DE LA FLÛTE TRAVERSIÈRE 

Le 15 novembre, la salle Jean-Claude Lab a vibré au son d’un 
concert exceptionnel offert par la Municipalité. Ce moment 
unique a permis au public de plonger dans l’histoire fasci-
nante de la flûte traversière, de ses origines en bois jusqu’à 
l’instrument moderne que nous connaissons aujourd’hui. 
Ce concert a également été une belle opportunité pour les 
enfants de notre école. Grâce à une séance de préparation 
spécialement organisée, ils ont appris à écouter et à ap-
précier les nuances de cet instrument emblématique. Pour 
beaucoup, c’était une première rencontre avec la richesse 
du patrimoine musical. Le soir, nombreus sont ceux qui sont 
venus avec leurs parents.

Bravo aux enfants pour leur curio-
sité et leur enthousiasme !
Un immense merci à Geneviève Lar-
ger et Clément Zanni, les deux mu-
siciens talentueux qui ont partagé 
leur passion, ainsi qu’à tous ceux qui 
ont contribué à faire de cette soirée 
un succès, notamment le Conserva-
toire à rayonnement départemental 
de Dole / Grand Dole .

La culture continue de rayonner dans la commune de Choisey, et nous sommes fiers de partager ces 
moments riches en découvertes et en émotions.

PASSATION DE COMMANDEMENT AU CENTRE DE SECOURS ET 
D’INCENDIE DES SAPEURS-POMPIERS
Samedi 16 novembre, Madame le Maire a eu l’honneur représenter la commune et ses habitants lors 
de la cérémonie de passation de commandement au Centre de Secours et d'Incendie du Grand Dole, 
un moment fort en émotion et en symboles. 
En présence du Président du Conseil dé-
partemental du Jura, Gérôme Fassenet, 
de Madame la Députée, Justine Gruet, 
de Monsieur le Sous-Préfet, de nomb-
reux élus locaux et des familles des ré-
cipiendaires, cette cérémonie a marqué 
la transmission des responsabilités entre 
le Commandant Guyon, que nous remer-
cions chaleureusement pour ses années 
de service dévoué, et le Capitaine Vincent, 
à qui nous souhaitons plein succès dans 
ses nouvelles fonctions.

LA MUNICIPALITÉ PREND SOIN DE SES AÎNÉS

Le 30 novembre, l’équipe municipale était heureuse 
de recevoir ses ainés pour le traditionnel repas de 
fin d’année. 60 cabotins ont répondu présents à l’in-
vitation. Partages, rires, souvenirs, danse et chants 
étaient au rendez-vous.
Ce fut l’occasion de mettre à l’honneur les doyens 
de cette journé   : madame Jacqueline Anglerot, 93 
ans et monsieur Robert Bégin, 89 ans.

Les personnes n’ayant pu participer à cette journée auront la visite 
des élus à leur domicile et en EPHAD.
La doyenne de notre commune est madame Michelle Basson qui 
a 96 ans.

Une belle et bonne table pour ceux qui ont façonné notre commune !

46 colis seront distribués
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Le 15 décembre, la Commanderie a été le théât-
re d’un moment magique. 35 séniors cabotins 
étaient de la partie, invités par la Municipalité.
La chorale du Collège de l’Arc et l’Orchestre 
symphonique Louis Pasteur, avec leurs 120 jeu-
nes talents sur scène, ont fait revivre les plus 
grands succès de Charles Aznavour dans une 
ambiance empreinte d’émotion et de nostalgie.

Ces instants de partage et de rencontre sont 
précieux et renforcent les liens entre toutes les 
générations, particulièrement en période festive 
de fin d’année.

Un hommage vibrant à Charles Aznavour pour le centenaire de sa naissance !

LES ENFANTS DU CENTRE À L’HONNEUR :
DES DÉCORATIONS DE NOËL FAITES AVEC AMOUR
Cette année, la magie de Noël prend une saveur 
particulière grâce à l’implication des enfants du 
centre dans la confection des décorations festi-
ves. À travers divers ateliers créatifs organisés 
ces dernières semaines, les jeunes artistes en 
herbe ont mis tout leur coeur et leur imaginati-
on pour embellir notre village.
Sous la supervision des animateurs, les enfants 
ont réalisé des couronnes colorées et des décors 
des fêtes. Peinture, découpage, collage et pail-
lettes : chaque création est unique et témoigne 
de leur enthousiasme.
Ces décorations, désormais installées devant la 

mairie et sur le rond point des Larges Pierres, ap-
portent une touche de chaleur et de convivialité 
à l’ambiance festive.
Bravo aux enfants et aux équipes du centre pour 
ce beau travail !

DES NOUVELLES DE DOMINIQUE ET SES ÂNES
Sur la dernière édition de notre magazine, nous vous parlions de la rencontre avec Dominique et ses 
ânes qui avaient fait une halte sur notre commune pendant son périple.

Dominique a donné de ses nouvelles à madame le 
Maire. Nous vous les partageons avec plaisir !
« Après quelques moments difficiles et beaucoup de bel-
les rencontres, la traversée de magnifiques paysages no-
tamment dans le Massif central, je suis arrivé, avec mon 
épouse qui m’a rejoint pour les 12 derniers jours, le 4 
juillet chez mes enfants à Labastide de Serou en Ariège.

1400 km, deux mois et demi de promenades avec mes ânes qui m’ont apporté beaucoup de bonheur.
Merci encore pour votre accueil et votre simplicité. Un bonjour à Denise et Daniel »

 ENVIRONNEMENT
STOP AUX DÉGRADATIONS ET AUX DÉPÔTS SAUVAGES ! 
UN FLÉAU QUI COÛTE CHER !
Les actes de dégradation gratuite et les dépôts 
sauvages sont devenus un fléau dans nos es-
paces publics.

Ces comportements irrespectueux et irrespon-
sables et récurrents nuisent à notre environne-
ment, à la sécurité des citoyens et à la qualité 
de vie de tous.
Mobiliers urbains détruits, déchets abandon-
nés dans la nature : ces actions traduisent un 
mépris total pour le bien commun et pour les 
efforts collectifs de préservation.
Récemment, un dépôt d’amiante a été décou-
vert ! Le coût d’une telle gestion est considé-
rable. L’enlèvement de l’amiante nécessite des 
procédés spécifiques, très coûteux, répondant 
à des normes srictes.

Ces comportements inadmissibles entraînent 
des coûts considérables : mobiliser des équi-
pes pour nettoyer ces déchets exige un temps 
précieux et un budget important.

Ces dégradations coûtent cher à notre collecti-
vité et, par conséquent, à chacun d’entre nous.
Le nettoyage et les réparations mobilisent des 
ressources et du temps qui pourraient être in-
vesties dans des projets positifs.

En plus de l’impact 
économique, l’envi-
ronnement en souffre 
également. Les dépôts 
sauvages polluent les 
sols, menacent la fau-
ne et dégradent les 
paysages.
Il est essentiel que cha-
cun prenne conscience 
de ses responsabilités. Sensibiliser, éduquer, 
mais aussi sanctionner ces actes, doit être une 
priorité.
Ensemble, disons non à ces pratiques incivi-
ques !
Respectons notre environnement : il est 
l’héritage que nous laissons aux générations 
futures.
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LES SERVICES DU GRAND DOLE EN MATIÈRE DE DÉCHETS
Du 1er janvier au 30 novembre 2024, le SICTOM 
a enregistré 60 rotations pour notre benne à 
déchets verts route du Stade. Ces 60 rotations 
ont un coût de 4 520€ à la charge de l’agglomé-
ration (part fixe forfaitaire pour les caissons 
Grand Dole + part variable à la benne vidée).
Ce service est en complément du service des 
déchèteries du secteur.
Ces ramassages sont un réel service complé-
mentaire aux déchèteries réservé aux ménages. 
Nous vous invitons à privilégier les apports im-
portants de vos déchets verts en déchèteries.
L’agglomération propose un service de ramas-
sage des déchets verts pour faciliter la vie des 
habitants tout en préservant l’environnement.

Branches, feuilles, tontes de pelouse… bénéfi-
ciez d’une collecte régulière directement de-
vant votre domicile.
Ce service gratuit ou à tarif réduit permet de 
valoriser vos déchets grâce au compostage et 
au recyclage.
Pour en profiter, il suffit de respecter les consig-
nes : déposer vos déchets verts dans des sacs 
biodégradables ou en fagots liés, la veille du 
jour de collecte.
Ensemble, réduisons les allers-retours à la 
déchèterie et contribuons à une gestion écolo-
gique des déchets.
Retrouvez le calendrier des collectes et les 
consignes sur le site de l’agglomération.

 ENVIRONNEMENT
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 ENVIRONNEMENT
BOIS
INSCRIPTION DE 8 AFFOUAGISTES : UN 
PAS DE PLUS POUR LA GESTION DURABLE 
DE LA FORÊT COMMUNALE 
L’inscription de ces huit affouagistes il-
lustre l’engagement de la municipalité 
pour une gestion durable des forêts et un 
soutien aux habitants. Cette initiative as-
sure non seulement un accès au bois pour 
ceux qui en ont besoin, mais elle favorise 
également la préservation des ressources 
naturelles et le développement d’une éco-
nomie locale respectueuse de l’environ-
nement. Un suivi régulier et des contrôles 
sont effectués pour s’assurer que les prati-
ques de coupe respectent les normes en-
vironnementales et la sécurité. 
L’affouage aura lieu sur la parcelle n°1. 

NE LAISSONS PAS LES MOUSTIQUES S’INSTALLER !
Le moustique tigre n’a cessé de se propager. Si l’on ne réagit pas immédiatement, la situation pourrait 
devenir un véritable fléau sanitaire.
Les moustiques tigres ne sont pas simplement une nuisance estivale. Leur capacité à transmettre des 
virus en fait une menace directe pour la santé publique. Le plus inquiétant, c’est que ces vilains petits 
insectes étendent leur territoire d’année en année.
Pourquoi ? Parce qu’il se reproduit dans de petites quantités d’eau stagnante, que l’on trouve souvent 
dans nos jardins, nos balcons, nos gouttières, ou même nos vieux pneus oubliés et que nos négligen-
ces : ne pas vider un pot de fleurs, laisser une bâche d’éléments en plastique traîner dehors… leur 
offre des habitats propices à leur développement.
Ce n’est que grâce à l’effort de tous que nous pourrons endiguer leur prolifération. Si nous agissons 
maintenant, si chaque citoyen prend la mesure de ce fléau et fait sa part, nous pouvons limiter consi-
dérablement la propagation de cet insecte et protéger notre santé. Voici quelques gestes simples qui 
peuvent tout changer :

UN CÈDRE DE L’ATLAS POUR 
LA PLACE DU PASQUIER ! 
La place du Pasquier a accueilli un nou-
vel hôte de taille : un magnifique cèdre de 
l’Atlas est venu enrichir son paysage, en 
remplacement du noyer qui s’y trouvait.
Ce geste généreux est le fruit d’un don de 
la famille De Menthon, que la Municipalité 
tient à remercier très chaleureusement. Le 
choix du cèdre de l’Atlas, arbre majestueux 
et symbole de longévité, ne doit rien au 
hasard. Cette essence robuste et élégante 
s’intègre parfaitement à l’esprit de notre 
village, offrant ombrage et sérénité à cet 
espace apprécié et bien connu des cabo-
tins.

Découvrez toutes les astuces

#stopmoustique

BONNES
ASTUCES

•  REMPLISSEZ VOS COUPELLES AVEC DU SABLE OU DES BILLES D’ARGILE.
•  METTEZ DES POISSONS DANS VOS BASSINS D’AGRÉMENT, 

QUI CONSOMMERONT LES LARVES DE MOUSTIQUES-TIGRES.
•  VENTILEZ POUR ÉLOIGNER LES MOUSTIQUES ADULTES.

PRIVÉ D’ACCÈS À L’EAU,
LE MOUSTIQUE-TIGRE NE SE REPRODUIT PAS.

CHECK LIST
DES BONS GESTES

WWW.M O U S T I Q U E T I G R E . O RG

Pour limiter les nuisances du moustique-tigre

 Coupelles sous les pots de fl eurs.

 Gamelles d’animaux domestiques.

  Pieds de parasols.

  Bâches de mobiliers de jardin…

JE VIDE
chaque semaine tous les réceptacles 
d’eaux stagnantes, propres ou sales

  Récupérateurs d’eau de pluie ou cuves.

Tous réceptacles pluviaux via les chéneaux.

Regards.

Fûts divers…

JE COUVRE
de façon hermétique ou à l’aide 
d’un voilage moustiquaire fi n toutes 
réserves d’eau, petites ou grandes

Déchets de chantier.

Boîtes de conserve.

Vieux pots de fl eurs cassés…

JE JETTE
tous les objets abandonnés dans mon jardin 
ou sur ma terrasse, lieux propices à la ponte

Siphons d’éviers extérieurs et de fontaines.

Bondes d’évacuation extérieures.

Rigoles couvertes avec grille.

Gouttières, chéneaux…

JE CURE
régulièrement pour faciliter
le bon écoulement des eaux

  Outils de jardinage, brouettes.

  Seaux, arrosoirs, poubelles.

  Pneumatiques.

   Jouets…

JE RANGE
autant que possible à l’abri de la pluie

J’élague et je débroussaille.

Je ramasse les fruits tombés.

Je ramasse les déchets végétaux…

J’ENTRETIENS
régulièrement mon jardin pour
réduire les sources d’humidité, 
gîtes de repos des moustiques

2103028_EID_CHECK_LIST_GENERIQUE_2021_A4_V7.indd   12103028_EID_CHECK_LIST_GENERIQUE_2021_A4_V7.indd   1 23/04/2021   15:0223/04/2021   15:02
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LA CARTE D'IDENTITÉ DU MOUSTIQUE TIGRE

Lieu de naissance : récipients ou objets retenant
de l'eau autour des habitations.

Lieu de vie : dans un rayon de 150 mètres autour
de son lieu de naissance.
Durée de vie : 1 mois.

Particularités : il est noir à rayures blanches.
Il pique toute la journée, principalement tôt le matin 
et au coucher du soleil et est particulièrement agressif.

QUELQUES CHIFFRES

80% 300 150m
des gîtes larvaires

sont créés par
l’homme autour

de son habitation. 

c’est le nombre
d’oeufs que peut

pondre un moustique
en 1 mois.

c’est le rayon
de déplacement d’un

moustique tigre.

LES GESTES SIMPLES À EFFECTUER CHAQUE SEMAINE

Le moustique qui vous pique naît et vit chez vous. Il lui suffit d’un peu 
d’eau et de quelques jours pour se développer. 

J’élimine les eaux
stagnantes.

Je supprime ou je couvre
les réservoirs d’eau 

(bidons, citernes, bassins).

Je vérifie le bon 
écoulement des eaux 
pluviales (gouttières, 

grilles d’évacuation, etc.). 

COMMENT ATTRAPE-T-ON LA DENGUE, LE CHIKUNGUNYA OU LE ZIKA ?

À l’occasion d’un voyage dans un pays où la dengue, le chikungunya ou le zika sont présents, 
une personne peut se faire piquer par un moustique infecté. À son retour en métropole, si la 
personne est malade et qu’elle se fait à nouveau piquer, le moustique tigre peut alors, après 
quelques jours, transmettre le virus à d’autres personnes.

Vous revenez d’une zone tropicale et vous présentez les 
symptômes suivants ? Consultez votre médecin.

Lorsque je suis malade, le virus est actif dans mon organisme pendant 7 jours.
Pour ne pas transmettre la maladie :
- je me protège contre les piqûres de moustiques ;
- je limite mes déplacements.

COMMENT SE PROTÉGER DES PIQÛRES ?

Fièvre d’apparition  
brutale

Maux de têteDouleurs 
musculaires 

 et/ou articulaires

Eruption cutanée

Je porte des
vêtements longs,
amples et clairs.

Si j’en dispose, j’allume
la climatisation

ou le ventilateur.

J’utilise
des produits

anti-moustiques.

 ENVIRONNEMENT

NE LAISSONS PAS NE LAISSONS PAS 
LES MOUSTIQUES LES MOUSTIQUES 
S’INSTALLER !S’INSTALLER !

Les bons gestes pour lutter contre Les bons gestes pour lutter contre 
les moustiques vecteurs de maladiesles moustiques vecteurs de maladies

Le moustique tigre ou Aedes albopictus peut transmettre
des maladies graves telles que la dengue, le Zika ou le chikungunya.

Ces maladies, que l’on appelle arboviroses, peuvent être très invalidantes.

Le moustique tigre est aujourd’hui implanté et actif
dans toute la région Paca.
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LE RECENSEMENT DE LA POPULATION, C’EST CETTE ANNÉE À CHOISEY !
Vous allez être recensé(e) en 2025.
La campagne de recensement aura lieu du 16 janvier au 15 février 2025. 

Le recensement de la population est une enquête statistique 
obligatoire et gratuite.

Il permet de connaître le nombre de personnes vivant en France et de déterminer la population 
officielle de notre commune.
Ses résultats sont utilisés pour calculer la participation de l’État au budget communal, d’adapter nos 
équipements (école, transports etc…).
L’enjeu pour notre collectivité est donc majeur.
Les données collectées servent également à comprendre l’évolution démographique de notre ter-
ritoire. Elles permettent d’ajuster l’action publique aux besoins de la population en matière no-
tamment d’équipements collectifs (écoles, maisons de retraite, etc.), de programmes de rénovation 
des quartiers et d’offre de moyens de transport. 

Trois agents recenseurs ont été recrutés à 
Choisey : Cécilia Bernoux, Edmond Nondedeu 
et Mickaël Druoton. Ils viendront vous rendre 
visite et vous transmettront les documents 
nécessaires en main propre à votre domicile. 
Ils peuvent vous accompagner pour faire la dé-
marche et vous aider à répondre à l’enquête.
Pour faciliter leur travail, il est conseillé de 
répondre rapidement à l’enquête, en privilé-
giant la réponse par internet.

 DOSSIER SPÉCIAL
Votre participation est essentielle. 

Le recensement de la population est un devoir civique simple et utile à tous. 
Vos réponses sont strictement confidentielles.

LE RECENSEMENT DE LA POPULATION, COMMENT ÇA MARCHE ? 
Vous pouvez vous recenser par internet à partir du 16 janvier 2025 sur le site 
www.le-recensement-et-moi.fr

Vos codes confidentiels de connexion figurent sur la notice internet qui vous sera remise dans 
votre boite aux lettres ou en main propre par votre agent recenseur. Toutefois, si vous ne pouvez pas 
répondre par internet, des questionnaires papier pourront vous être remis.
Elles seront transmises à l’Insee pour établir des statistiques anonymes conformément aux lois qui 
protègent votre vie privée. L’agent recenseur, muni d’une carte officielle, est tenu au secret professionnel.

CHACUN DE VOUS COMPTE, ON COMPTE SUR VOUS !
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VRD
REQUALIFCATION ET RENATURATION 
DE LA RUE D’AVAL : UN PROJET 
D’AMÉNAGEMENT COMPLET ET LA 
PREMIERE PHASE DU PROJET CŒUR DE 
VILLAGE 
Le projet de réhabilitation de la rue d’Aval 
est une initiative portée par la municipa-
lité pour améliorer la sécurité, le confort, 
l’accessibilité et l’environnement. Ce pro-
jet ambitieux vise à transformer cette rue 
en un espace fonctionnel et durable, tout 
en offrant aux habitants un cadre de vie 
agréable. Les travaux qui débuteront au 
printemps, se déclinent autour de plu-
sieurs enjeux prioritaires :

› Garantir l’accessibilité et la sécurité.
 • Mise aux normes PMR (Personnes à Mobilité Réduite) avec des
  aménagements adaptés pour garantir l’accessibilité pour tous.
 • Création d’un plateau pour ralentir la vitesse des véhicules.

› Gérer les eaux pluviales efficacement et écologiquement.
 • Reprise des réseaux d’eaux pluviales pour éviter tout risque d’inondation
  et améliorer l’efficacité du système.
 • Création de noues et de zones d’infiltration permettant à l’eau de s’écouler e
  de s’infiltrer dans le sol, réduisant ainsi l’impact sur le réseau d’assainissement.
 • Limiter l’emprise au sol des surfaces imperméables en réduisant les zones
  bétonnées et en augmentant les surfaces végétalisées.

› Améliorer la qualité de l’air et embellir le cadre de vie.
 • Création d’espaces verts et végétalisation des espaces (26% de la surface
  totale du projet) afin d’améliorer la qualité de l’air, de rafraîchir l’environnement 
  et de renforcer l’aspect esthétique de la rue.
 • Création d’un parvis devant le château permettant de valoriser cet élément
  du patrimoine local.

› Optimiser le stationnement et la circulation. 
 • Circulation en sens unique dans la première partie de la rue et
  transformation de la rue en zone de rencontre limitée à 20 km/h.
 • Matérialisation des emplacements de stationnement afin de limiter le
  stationnement sauvage.
 • Sécuriser les piétons et les cycles

 VRD ET BÂTIMENTS

BÂTIMENTS
TRANSFORMATION DE LA CANTINE SCOLAIRE EN SELF-SERVICE 
La cantine scolaire vieillissante a fait place à un 
self-service moderne et fonctionnel. Ce mode 
de restauration permet aux élèves de choisir 
eux-mêmes leurs portions. Cela favorise l’auto-
nomie tout en apportant plus de fluidité dans le 
service.
Ces travaux ont été entièrement financés par la 
Communauté d’Agglomération du Grand Dole 
qui a la compétence extra et périscolaire. 

La maîtrise d’œuvre a été confiée à PMM. Suite à la procédure de marché public, la Municipalité a 
retenu l‘entreprise Roger Martin pour effectuer les travaux.
Le coût estimé de ce projet est de 305  000€ TTC. Des demandes de subventions ont été faites 
auprès de l’Etat et du Conseil Départemental. Les élus sont en attente des réponses.
L’opportunité de ces travaux permettront au Grand Dole d’engager préalablement des travaux d’as-
sainissement. Ceux-ci seront réalisés par la SOGEDO. 

UNE CHAUDIÈRE PLUS PERFORMANTE ET ÉCO-RESPONSABLE DANS UN LOGEMENT COMMUNAL 
Dans le cadre de son engagement pour l’amélioration du cadre de vie de ses habitants, la commis-
sion bâtiment a décidé de remplacer une chaudière dans un des logements communaux. Ce chan-
gement, qui s’inscrit dans une démarche de rénovation énergétique, vise à offrir un meilleur confort 
thermique tout en réduisant la consommation d’énergie et l’impact environnemental.
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RÉFECTION DU TOIT DE L’ÉCOLE PRIMAIRE : UN INVESTISSEMENT POUR LA SÉCURITÉ ET LE CONFORT 
Les travaux du toit de l’école ont été réalisés du 28 octobre au  4 décembre par l’entreprise Kozmi-
ck. Ce projet de réfection comprenant le changement de la charpente, l’isolation et le remplacement 
des tuiles, souligne l’engagement de la municipalité à moderniser et entretenir ses bâtiments pub-
lics tout en améliorant l’isolation thermique, afin de réduire les coûts énergétiques. La Municipalité 
tient à adresser ses remerciements aux élèves, aux enseignantes ainsi qu’aux riverains pour leur 
compréhension et leur patience durant les travaux.
Le coût total des travaux s’élève à 90 700€ HT.
Ce projet a bénéficié d’une subvention de l’État au titre de la DETR pour un montant de 25 487€.

TRAVAUX DE LA RÉSIDENCE MAHAUT D’ARTOIS : UNE 
AVANCÉE PROMETTEUSE POUR LES SENIORS ET LES 
FAMILLES 
Le chantier de la résidence Mahaut d’Artois avance et res-
pecte les délais prévus. Les équipes de chantier travaillent 
activement sur les infrastructures de base. Les travaux de 
finitions, notamment pour l’aménagement intérieur des lo-
gements, sont attendus pour l’été. 
Sous réserve de retards à venir ou d’imprévus, la livraison 
est prévue en septembre et la mise en location en octobre.

 VRD, BOIS ET BÂTIMENTS

Juin 2024

Décembre 2024Septembre 2024

ENFANCE - JEUNESSE 
OLYMPIADE DE L’ÉCOLE

L’école de Choisey s’est mise à l’heure Olympique. Le 21 juin dernier l’ensem-
ble des élèves a pu participer à plusieurs activités sportives, en groupes, au 

stade Bongiovanni. Les participants ont eu l’opportunité de se mesurer dans 
un esprit de fair-play et de convivialité qui aurait plu à Monsieur De Coubertin.

Chaque enfant a reçu, en récompense des efforts fournis, une pièce éditée par la 
monnaie de Paris sur le thème  des JO de Paris 2024. 
Petits et grands étaient très satisfaits de cette belle journée sportive.

TONTE DES MOUTONS

Ce printemps la municipalité a offert aux élèves de l’école 
une expérience inoubliable en les invitant à assister à la 
tonte des moutons du champs voisin. Une initiative de Ma-
rie-Paule Lacroix, conseillère municipale déléguée aux ter-
rains communaux et à l’environnement. Patrick, le proprié-
taire de moutons, accompagné de deux jeunes apprentis, 
a partagé son savoir-faire et a pris le temps d’expliquer 
aux enfants l’importance de tond-
re les moutons avant les chaleurs 
de l’été pour préserver leur santé. 
Il a montré aux élèves les outils 
utilisés et les gestes précis de la 
tonte et leur a permis de toucher 
la laine fraichement tondue. Les 
enfants ont été captivés par cette 
expérience en plein air.

Une opportunité d’encourager l’engagement et la pratique sportive

 Une expérience pédagogique en direct pour les élèves de l’école
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ECOLE
Les élèves de la classe 1 ainsi que ceux 
des cycles 2 (CE) et 3 (CM) ont eu l’op-
portunité de suivre un cycle de 7 séan-
ces de basket, animé par le club Jura 
Basket Dolois. Cette initiative a permis 
aux enfants de découvrir les bases de ce 
sport et de développer leurs compéten-
ces techniques tout en s’amusant.

Le 11 octobre, la classe de CE1/CE2 a eu 
le privilège de visiter la Maison Natale de 
Louis Pasteur à Dole dans le cadre de la 
Fête de la Science 2024. Cette sortie a 
offert aux élèves l’occasion de s’immer-
ger dans l’univers scientifique de Louis 
Pasteur et de participer à un atelier inte-
ractif, où ils ont réalisé des expériences 
fascinantes autour du thème « L’eau, un 
océan de savoirs ».
En novembre, tous les élèves de l’éco-
le ont eu la chance de découvrir la mé-
diathèque Albert Camus. Les élèves des 
cycles 2 et 3, ainsi que ceux de la classe 
1, ont participé à un escape game pas-
sionnant conçu pour leur faire explorer 
cet espace culturel de manière ludique 
et interactive.

ENFANCE - JEUNESSE 
14 SEPTEMBRE : CARTES AVANTAGES JEUNES
Samedi 14 septembre, la municipalité a accueilli une douzaine de jeunes Cabotins en salle du 
conseil afin de leur remettre en main propre la précieuse carte. La distribution s’est clôturée par un 
moment convivial.

« Cette opération entre dans le cadre de notre politique de soutien à nos jeunes. Chaque carte coûte 
10€, la Municipalité est heureuse de l’offrir aux jeunes de 12 à 22 ans qui en font la demande. » déclare 
Béatrice Barret-Pâques, 1ère adjointe, en charge de la jeunesse. 
Coût de l’opération : 290€.

RENTRÉE SCOLAIRE
La rentrée scolaire 2024 a eu lieu, lundi 2 septembre, dans une ambiance à la fois studieuse et 
conviviale. Les élèves, leurs familles et les enseignantes se sont retrouvés avec enthousiasme pour 
débuter cette nouvelle année.
L’accueil des élèves a été une priorité pour 
la municipalité et les équipes pédagogi-
ques, en particulier pour les tout-petits des 
classes maternelles qui ont bénéficié d’une 
rentrée « en décalé ».
Cette année, la classe 1 de l’IME du Bonlieu 
compte 7 élèves, superbement intégrés à 
l’ensemble de l’école. Leur enseignante 
Mme Maude Vincent dit être très satisfaite.

12 des 29 jeunes à avoir demandé la carte cette année

Effectif scolaire 2024/2025
• 10 PS + 10 MS   =  20 élèves
• 7 GS + 10 CP    =  17 élèves

• 10 CE1 + 10 CE2  =  20 élèves
• 14 CM1 + 11 CM2  =  25 élèves

 TOTAL   =  82 élèves
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L’ACCUEIL DE LOISIRS
Ce texte a été écrit par les enfants du centre de loisirs :
Les enfants de l’accueil périscolaire « L’oiseau d’or » participent au projet d’animation 2024/2025 
« Être un enfant citoyen à Choisey ».

De septembre à octobre 2024, les enfants ont 
fabriqué une charte représentant un arbre. 
L’objectif est de permettre aux enfants de s’ap-
proprier leurs droits à l’accueil périscolaire.
Cet arbre a sept branches dont les sept règles 
dans un accueil de loisirs.
 • La branche de la solidarité, un mot clé qui
  résume la branche ; sur une feuille
  d’automne est noté le mot « aide ».
 • La branche de la laïcité, le mot clé sur
  la feuille est « neutre ».
 • La branche tous égaux, le mot clé sur la
  feuille est « pas de différence ».
 • La branche de l’environnement, le mot clé
  sur la feuille est « recycler ».
 • La branche du respect du matériel et
  prendre soin des locaux, le mot clé est
  « respect ».
 • La branche des lois, le mot clé est
  « les règles de vie ».
 • La branche du respect entre tous,
  le mot clé est « à l’écoute »

Les enfants de maternelles ont 
fait les feuilles de la couleur d’au-
tomne. Deux enfants en CE2 et 
CM2 ont présenté et partagé dans 
toutes les classes la charte.
Les enfants de l’accueil de loisirs 
de « L’oiseau d’or » sont acteurs 
et responsables de leur propre 
centre.

ENFANCE - JEUNESSE 

29

Durant sept mardis, les élèves ont également eu l’oppor-
tunité de découvrir la gymnastique à travers un projet mis 
en place aux Feux Follets. Encadré par des professionnels, 
ce programme sportif, financé par l’Association des Parents 
d’Élèves (APE), a permis aux enfants de travailler leur motri-
cité et leur coordination.

Le vendredi 15 novemb-
re, l’ensemble des élèves 
de l’école a participé à une 
séance de préparation à 
l’écoute du concert « Si la 
flûte m’était contée », orga-
nisé par la municipalité en 
partenariat avec le Grand 
Dole. Cette activité a permis 
aux enfants d’approfondir 
leur sensibilité artistique 
avant d’assister à cette rep-
résentation.
Au cours de la semaine du 25 novembre, les élèves de l’école ont mis la main à la pâte en préparant 
des crêpes.
Cette activité gourmande avait un objectif solidaire, puisque l’argent récolté sera reversé à l’AFM Télét-
hon. En partenariat avec le comité des fêtes de Choisey, les ingrédients ont généreusement été offerts 
par Carrefour, permettant ainsi aux enfants de participer à une belle action caritative tout en s’amusant.
Pour finir, les élèves ont pris part à la création d’objets artisanaux pour le marché de Noël, organisé 
par l’Association des Parents d’Élèves. Ce marché se tiendra à la salle des fêtes Jean-Claude Lab 
le dimanche 15 décembre. Les enfants ont ainsi pu exprimer leur créativité tout en contribuant à 
cette manifestation festive, qui promet d’être un moment convivial et solidaire pour toute la com-
munauté.
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FOYER RURAL DE CHOISEY
Depuis bientôt 50 ans, le foyer rural propose 
différentes activités.
Voici le programme de cette saison 2024/2025
Nous vous rappelons que nous restons ouverts 
à toutes nouvelles idées et serions heureux de 
vous accueillir parmi nous.
Pour tous renseignement n’hésitez pas à con-
tacter notre présidente 
Stéphanie Bruleport au 06.26.88.54.73 ou
par mail à foyerchoisey@gmail.com

Théâtre adultes
Mardi et Vendredi de 20h30 à 22h30
Théâtre enfants
Mardi de 18h30 à 19h30
Jeux de société
Lundi de 14h30 à 17h30
Gym douce
Jeudi de 14h00 à 15h30
Animée par Marie-Pierre Bonin
Randonnée
Mardi après-midi et certains Dimanches 

ACCA « LA SAINT HUBERT » 
Samedi 22 Juin 2024 à midi, l’ACCA « LA SAINT HUBERT » de Choisey a organisé un méchoui de 
sanglier à la broche au stade Jean-Paul Bongiovanni. Malgré une météo capricieuse, plus de 60 
personnes avaient répondues présentes.
Jeudi 21 novembre 2024, pour la 
seconde année consécutive, nous 
avons réitéré la soirée « Dégustation 
du Beaujolais Nouveau » qui nous a 
permis d’accueillir cette fois-ci, plus 
de 80 inscriptions en dépit d’une 
dizaine de désistements dus à une 
météo neigeuse.
Ces deux manifestations ont été un 
réel succès pour notre association 
et je tiens à remercier chaleureuse-
ment tous les cabotines et cabotins 
ainsi que les personnes extérieures à notre commune qui nous ont rejointes.
Merci également aux membres de la municipalité qui nous ont soutenus et qui ont 
participés, ainsi qu’à Madame le Maire.
Une partie du bénéfice de la soirée Beaujolais sera reversée pour le Téléthon.

Le Président,
Eric CHANOIS

PAROLE AUX ASSOCIATIONS 
Pour rappel, chaque association cabotine possède une page

sur le site officiel de la mairie : www.choisey.fr
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COMITÉ DES FÊTES
Le dernier barbecue Cabotin, organisé par la 
municipalité, fut une réussite totale .
Plus de 150 personnes présentes dont quel-
ques vacanciers (Australiens et Pontivyens) 
de passage dans notre Jura et ravis de leurs 
soirées. Une soirée conviviale, de partage, qui 
s'est terminée par un magnifique feux d’arti-
fice, organisé par le comité, devant une foule 
impressionnante. 
Remerciements à nos artificiers, aux auteurs de 
la mise en scène musicale pour ce magnifique 
spectacle qu’ils nous ont offerts .
Remerciements à la municipalité, secrétariat et 
personnels techniques pour l'aide matérielle et 
administrative apportée tout au long de l’année.
Remerciements aux professeurs des écoles, en-
fants pour leur participation au Téléthon.
Remerciements à nos partenaires (com-
merçants, artisans , entreprises et particuliers) 
qui nous soutiennent financièrement et maté-
riellement dans nos manifestations

Enfin, en tant que président, je remercie tous les 
membres du comité des fêtes pour leurs travail, 
disponibilité, dévouement et bonne humeur 
pour préparer et réaliser nos manifestations.
Le comité des fêtes vous donnent rendez-vous 
pour son assemblée générale le 7 Février 2025 
à la salle JC Lab, à 18h30.
Lors de celle-ci, nous vous informerons des ma-
nifestations 2025.
Nous vous attendons nombreux avec l'espoir 
que de nouvelles personnes nous rejoignent 
en apportant d'autres idées.
Pour conclure, le comité des fêtes présentent 
aux cabotines, cabotins et leurs familles tous 
ses vœux pour la nouvelle année ; vœux de 
santé, bonheur et joie.
Vœux de réussite dans vot-
re vie personnelle et profes-
sionnelle .

Le Président,
Patrice Guibelin

ASSOCIATION DES AMIS DE L’ACCORDÉON
Manifestations passées : 
› Pique-nique du 2 juillet à l'Etang rouge à Mont Sous Vaudrey : belle journée malgré l'absence de 
quelques invités

› Repas dansant du 24 novembre : très belle animation 
par Pierre-Alain Krummenacher et c'est avec regret que 
nous avons dû refuser plusieurs demandes.

Manifestations à venir en 2025 :
› Le jeudi 20 février : Assemblée Générale, à la salle 
Jean-Claude Lab, à 18h00. Toutes les 
personnes intéressées sont cordiale-
ment invitées à nous rejoindre.
› Le dimanche 9 mars : repas dansant 
animé par Florent Gorris.

Michel Card, Président de l’association
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PAROLE AUX ASSOCIATIONS 
CHOISEY ET SON PATRIMOINE
CIRCUITS PATRIMOINE
Enfin la concrétisation d’un grand projet : 
La mise en valeur de notre patrimoine arrive à son terme avec la mise en place début juillet des 28 
pupitres dans le village et cela grâce au concours de la société Girodmédias. 
Et oui, contrairement à ce qui est dit, ces pupitres implantés dans les différents secteurs ne sont pas 
à la charge des contribuables : l’entreprise Girodmédias, implantant des panneaux publicitaires sur 
la commune, était redevable d’indemnités d’occupation du domaine public.

Grâce à une convention signée, cette société nous off-
re la  fourniture, la pose et l’entretien pendant 6 ans 
des 28 pupitres. Ce projet de mise en valeur de notre 
patrimoine cabotin remonte vers 2007- 2008 sous la 
présidence de Charles Basson. A l’époque, des totems 
en bois très rustiques furent installés provisoirement 
lors des Journées du Patrimoine de septembre. Nous 
souhaitions alors pérenniser cette signalétique par 
des supports résistant aux intempéries. Depuis 15 ans, 
nous nous butions sur sa faisabilité et les coûts d’ins-
tallation. Aussi, nous remercions chaleureusement la 
municipalité d’avoir saisi l’opportunité de cette offre 
de l’entreprise Giromédias pour concrétiser notre pro-
jet. 
Cependant, nous ne nous attendions pas à devoir gra-
vir une telle montagne de difficultés tant dans la re-
cherche et l’écriture des textes, les prises de vue et les 
sélections des photos, les pourparlers et autorisations 
diverses à obtenir pour l’implantation des différents 
pupitres. 
Mais le résultat est bien là avec une qualité de matériel 
posé inespérée.
Nous remercions particulièrement les intervenants de 
la société Girodmédias pour leur excellente prestation 
et mention spéciale à Lucile Roth l’infographiste pour 
cette coopération très fructueuse. 
Merci aux acteurs cabotins en particulier Thomas Met-
raille, conseiller municipal, pour la partie informatique, 
nos secrétaires de mairie et les services techniques. 
Les parcours sont ainsi définis avec 28 étapes pour 
présenter aux visiteurs le patrimoine de Choisey.  
Le circuit court traverse le village sur 3,5 km ; le circuit 
long, d’environ 11km, nous mène au château de Part-
hey en passant par l’écluse et le pont du Doubs. 
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Chaque pancarte des différents pupitres comporte le plan du circuit sur la partie droite avec loca-
lisation numérotée de l’étape et un QR Code. 
Si le lecteur veut approfondir ses connaissances, il peut, via son portable et le QR code associé à 
l’étape, accéder à un texte complémentaire rédigé sur le site internet de la municipalité. 
Dans la partie gauche un descriptif résumé donne les détails patrimoniaux avec une photo d’il-
lustration. 
Un flyer 3 volets, initié et mis en page par l’association est disponible à l’entrée du secrétariat de 
mairie pour accompagner le visiteur sur le parcours. 
Pour la suite de ce projet, un balisage complémentaire dans certains carrefours sera installé en uti-
lisant les supports déjà existants. 
Cette création de circuits concrétise notre volonté de faire découvrir non seulement les monuments 
historiques mais aussi le petit patrimoine communal et son environnement. Tout cela pour sensi-
biliser nos concitoyens à l’héritage de nos aïeux, héritage que nous devons protéger et mettre en 
valeur. 
La présence de nombreuses personnalités lors de l’inauguration de ces circuits le 
21 septembre montre leur attachement à la sauvegarde de ce patrimoine. 

Jean Banderier, Président

RESPIRASSO
L'association Respirasso a pour vocation de faire découvrir la sophrologie et de faire pro-
fiter de ses bienfaits à tous. Elle propose des séances collectives à Choisey de janvier à 
juin mais aussi des séances individuelles pour un public qui n’a pas accès à la sophrologie.
La sophrologie est une méthode psychocorporelle utilisée comme technique thérapeu-
tique ou vécue comme une philosophie de vie. Elle a été conçue par le neuropsychiatre 
Alfonso Caycedo et est inspirée de techniques occidentales comme orientales. Méthode 
exclusivement verbale et non tactile, la sophrologie emploie un ensemble de techniques 
qui vont à la fois agir sur le corps et sur le mental. Elle combine des exercices qui tra-
vaillent à la fois sur la respiration, la décontraction musculaire et l’imagerie mentale (ou 
visualisation).
Venez partager les 10 séances collectives pour apprendre à vous détendre, vous calmer, 
vous relaxer, lâcher le stress, les tensions, …puis ressentir la confiance, la force en vous,… 
pour relever les défis de la vie  !
Renseignements et inscription auprès de notre sophrologue :
Anne-Sophie Guyard - respirasso.39@gmail.com - https://www.respirasso.fr/
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PAROLE AUX ASSOCIATIONS 
APE
Du changement au bureau de l’APE…
Lors de la dernière assemblée générale, l’association des parents d’élèves a renouvelé son bureau. 
Mme Isabelle Pontarollo a cédé sa place de secrétaire à Mme Jenny Chevalier, M. Matthieu Metraille 
a, quand à lui, laissé sa place de trésorier à M. Teiva Meunier et Mme Sophie Lab a laissé la prési-
dence à Mme Pauline Pacaud qui a souhaité partager cette fonction avec Lorette Metraille en tant 
que vice-présidente. 

Nous tenons à remercier nos prédécesseurs qui ont passé le relais avec une situation financière 
stable ce qui nous permet aujourd’hui de proposer des projets de belle envergure.
L’objectif de l’association est d’organiser différentes manifestations pour financer des projets péda-
gogiques et sorties scolaires à tous les élèves cabotins.
La volonté du corps enseignants de l’école associée au soutien de la commune nous permettent 
d’offrir aux élèves des projets divers et variés. Un projet de gymnastique aux « Feux Follets » a été 
financé pour toutes les classes de l’école. De nombreuses nouveautés vous attendent..mais nous ne 
dévoilerons pas tout..un peu de patience…
Notre capacité d’action dépend directement de la mobilisation des parents. En fonction des dis-
ponibilités de chacun, toutes les implications sont les bienvenues. Nous remercions infiniment les 
parents qui nous aident à réaliser les actions. Nous sommes toujours à la recherche de bénévoles 
alors n’hésitez pas à rejoindre une équipe dynamique.
En 2025, l’APE vous propose d’ores et déjà plusieurs manifestations… 
Alors à vos agendas, vous pouvez noter :

› Janvier 2025 : Galette des rois
› Le samedi 1er février : Repas dansant animé par DJ Gaëtan
› Le dimanche 13 avril : Loto animé par Totor
› Le samedi 28 juin : kermesse de l’école
› Le vendredi 31 octobre : Boom pour Halloween
› Début décembre : Vente de Sapins de Noël
› Le dimanche 14 décembre : Marché de Noël

Toute l’équipe de l’APE se joint à moi pour vous présenter nos meilleurs vœux 
pour 2025. 
Que cette nouvelle année soit empreinte de réussite, de joie, de partages de mo-
ments de convivialité dans cette belle école communale.

Pauline Pacaud, présidente de l’APE

LE RAMASSAGE DES ENCOMBRANTS, C’EST TERMINÉ
À partir du 1er janvier 2025, les tournées de collecte et de ramassage des encombrants sont sus-
pendues par l’ALCG en raison d’une réduction de leurs financements et du nombre de postes en 
insertion.
Cependant, l’engagement de l’ALCG en faveur du réemploi et de la réduction des déchets reste 
inchangé. Les habitants pourront toujours déposer leurs objets susceptibles d’être réutilisés dans 
les lieux suivants : 
 • Déchèterie de Brevans, aux horaires habituels.
 • Site de l’ALCG, 51 rue Jacques Duhamel à Dole, 
  du mardi au samedi de 08h30 à 12h00 et de 13h30 à 17h30.
Nous remercions les administrés pour leur compréhension et leur collaboration dans cette transition.

LA VIE DES COMMERCES
Ils ont ouvert :

› Carrefour a officiellement remplacé Cora.
› O’Cocon de Laurie s’est installé sur la place de l’église.
› Histoire d’Or a ouvert dans la galerie marchande de Carrefour.
› JL Évasion

Ils ont fermé :
› Avenir Pêche 
› Ke d’la Bombe

INFOS 
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COMM’UNE INFO, ET SI VOUS PASSIEZ À LA VERSION NUMÉRIQUE ?
Le bulletin municipal « Comm’une info », c’est 2 numéros par an, plus de 1000 exemplaires imp-
rimés et distribués chaque année à 541 foyers cabotins.
Cela a représenté pour 2024, une dépense de 4640 € et l’utilisation de plus de 120 kg de papier.
La municipalité, dans un souci d’économie et d’écologie, a décidé d’agir en vous proposant de pas-
ser au numérique, si vous le souhaitez. 
Faites votre choix :
 1. Vous souhaitez continuer de recevoir la version papier.
 2. Vous ne souhaitez plus recevoir la version papier, mais souhaitez être informé(e) par mail de
  la mise en ligne, sur le site internet de la commune, de la version dématérialisée.
 3. Vous ne souhaitez plus recevoir aucune version du bulletin municipal.
Votre choix sera effectif dès le prochain numéro du bulletin, c’est-à-dire début juillet 2025.
Quelques exemplaires papier de chaque numéro seront disponibles en mairie.

Sans réponse de votre part, nous considérerons que vous ne souhaitez plus recevoir aucune ver-
sion du bulletin.

Pour faire part de votre choix, plusieurs options s’offrent à vous : 
 • Remplir le coupon de réponse ci-dessous et le déposer dans la
  boîte aux lettres de la mairie.
 • Contacter les secrétaires de mairie au 03 84 79 60 40.
 • Remplir le formulaire en ligne en flashant le QR-code ci-contre.

❒ Je souhaite continuer à recevoir la version papier.

❒ Je ne souhaite plus recevoir la version papier mais je souhiate être informé(e) par mail de la mise 
en ligne, sur le site internet de la commune, de la version numérique.

❒ Je ne souhaite plus recevoir aucune version du bulletin municipal.

Tous les champs ci-dessous sont obligatoires.

Nom :  

Prénom :  

Adresse postale :  

Adresse mail :   @  

POUR SUIVRE L'ACTUALITÉ MUNICIPALE ET POUR VOUS INFORMER 
La Municipalité met un point d’honneur à communiquer le plus possible sur la vie de la commune 
et son actualité. Vous informer est une de nos priorités !
Plusieurs canaux de communication ont ainsi été développés pour permettre de toucher le plus 
grand nombre d’entre vous, en fonction de vos habitudes et préférences de communication.

› Le www.choisey.fr

› La page Facebook officielle de la 
commune
Retrouvez-nous sur le

 communedechoisey

Vous êtes maintenant plus de 500 
à nous suivre  !

› Le dispositif Alerte Citoyens  : 
Inscrivez-vous et recevez l’informati-
on par mail et sms : rendez-vous sur 
alertecitoyens.com et laissez-vous 
guider !
Si vous le souhaitez, le secrétariat de 
mairie peut aussi vous inscrire.

Retrouvez l'actualité, toutes les rubriques
en ligne et l'agenda des manifestations

de la commune.

Un formulaire de contact vous permet 
également de nous écrire directement.

Pour nous retrouver plus facilement, 
ajoutez le site à vos favoris, 

et le tour est joué !
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Samedi 11 janvier Vœux de la Municipalité

Samedi 1er février Repas dansant de l’APE

Vendredi 7 février Assemblée Générale du comité des fêtes

Jeudi 20 février Assemblée Générale de l’association des amis de l’accordéon

Vendredi 21 février Assemblée générale de l’amicale de la pétanque

Dimanche 9 mars Repas dansant de l’association des amis de l’accordéon

14, 15, 21, 22 et 23 mars Représentations de théâtre du foyer rural

Samedi 29 mars Repas de l’ACCA la St-Hubert

Samedi 5 avril Repas de l’AS Choisey

Dimanche 13 avril Loto de l’APE

Jeudi 1er mai Puces du comité des fêtes

Samedi 28 juin Kermesse de l’école

Jeudi 28 août Assemblée générale du foyer rural

AGENDA 2025 
Dimanche 28 septembre Repas de la paroisse

Dimanche 5 octobre Bourse aux vêtements du foyer rural

Dimanche 12 octobre Loto du comité des fêtes

Vendredi 24 octobre Conférence de Choisey et son patrimoine

Vendredi 31 octobre Boom d’Halloween de l’APE

Dimanche 23 novembre Repas dansant de l’association des amis de l’accordéon

Début décembre Vente de Sapins de Noël de l’APE

5, 6 et 7 décembre Téléthon du comité des fêtes

Dimanche 14 décembre Marché de Noël de l’APE

Mercredi 31 décembre Soirée de la St-Sylvestre du comité des fêtes

Coupon à retourner en mairie.

Dates connues à l'heure où nous imprimons ce magazine. Des changements peuvent avoir lieu. 
Retrouvez l'agenda actualisé sur le www.choisey.fr.
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